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Incontro amianto: «Un’informazione capillare per 

intensificare e concludere la bonifica» 

 
«Sono particolarmente sensibile alla problematica dell’amianto nel casalese 

ed è per questo che cercherò di supportare ogni tipo di iniziativa in prima persona». 
 
Sono state parole incoraggianti quelle pronunciate dall’assessore regionale 

all’Ambiente, Roberto Ravello, durante l’incontro tenutosi questa mattina, 1° luglio 
2010, nella Sala Giunta di Palazzo San Giorgio. 

 
All’ordine del giorno lo stato di avanzamento e l’aggiornamento 

sull’andamento delle bonifiche amianto nel casalese. Un incontro, richiesto 
dall’Associazione Vittime Amianto e dalle organizzazioni sindacali, accolto con 
favore e coordinato dal Comune di Casale Monferrato. 

 
All’incontro erano presenti, oltre all’assessore regionale e ai rappresentanti 

dell’associazione e delle OO.SS., il Sindaco, Giorgio Demezzi, l’assessore 
all’Ambiente, Vito De Luca, l’assessore alla Sicurezza, Federico Riboldi, la 
presidente del Consiglio comunale, Grazia Bocca, il consigliere regionale Marco 
Botta, il direttore generale dell’Asl AL, Gian Paolo Zanetta, il Direttore del Centro 
Regionale Amianto, Angelo Mancini (Asl AL) e il Direttore del Polo Regionale 
Amianto ARPA Piemonte, Angelo Robotto.. 

 
A fare gli onori di casa il Sindaco Giorgio Demezzi: «Sono particolarmente 

contento di questo incontro e ringrazio tutti i partecipanti. Vorrei sottolineare che il 
Comune di Casale Monferrato sta proseguendo tutte le attività di bonifica, 
confermando tutto il suo impegno anche nell’ambito dell’informazione ai cittadini. 
Abbiamo richiesto i fondi per il nuovo bando e sono convinto che con l’impegno 
di tutti riusciremo finalmente ad arrivare ad una bonifica incisiva. Inoltre 
proseguono a pieno ritmo i progetti al Ronzone: partirà a breve la bonifica della 
palazzina ex uffici Eternit, è in via di conclusione la gara appalto per il grande 
parco e sarà liberata l’area Italcementi». 

 
Dopo l’introduzione del primo cittadino casalese, la parola è passata 

all’assessore De Luca: «L’obiettivo che dovremo perseguire adesso sarà quello di 
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un’informazione più capillare e puntuale alla cittadinanza. Se da una parte si 
deve sostenere e incentivare coloro che bonificano le coperture e le zone inquinate 
da polverino, dall’altra dobbiamo sensibilizzare i cittadini a proseguire nell’opera di 
bonifica, facendo trovare ad accoglierli una struttura amica che li aiuti». 

 
In questa direzione si cercherà di richiedere e ottenere che parte dei 

finanziamenti siano destinati proprio all’informazione. Accanto a ciò: «Il Comune si 
sta muovendo anche sul discorso di un nuovo settore per la discarica del 
“polverino”, la garanzia dei flussi finanziari da parte del Ministero per la bonifica 
slegandoli dal patto di stabilità, coniugare la bonifica delle coperture con 
l’installazione di pannelli fotovoltaici e creare una linea di finanziamenti 
agevolati», ha proseguito l’Assessore all’Ambiente. 

 
Importanti notizie sono poi giunte dall’Assessore regionale Ravello: «Stiamo 

lavorando per riaprire i termini del bando sulla bonifica delle coperture: avendo 
avanzato 700 mila euro cercheremo di elaborare dei nuovi criteri». 

 
Particolarmente importante anche la disponibilità data: «Quando redigerete la 

lettera per richiedere e sollecitare il finanziamento ministeriale, sarò ben felice di 
firmarla e, eventualmente, a incontrare con voi il Ministro». E ha dato anche 
qualche consiglio pratico: «Credo sia doveroso, soprattutto sulla vicenda del patto 
di stabilità, coinvolgere l’Anci». 

 
La presidente del Consiglio comunale Bocca ha poi annunciato che si 

metterà in contatto con il collega della Regione Piemonte affinché si possa, 
coinvolgendo tutti i rappresentanti presenti all’incontro e i Comuni dell’area 
casalese, portare un Ordine del Giorno da discutere in Consiglio regionale. 

 
I rappresentanti dell’Asl AL, del Centro Regionale Amianto e dell’ARPA 

Piemonte si sono invece soffermati sullo stato della bonifica, del personale 
addetto alla prevenzione (il direttore Zanetta ha annunciato l’assunzione entro 
l’anno di due nuovi tecnici), sulle costanti analisi e monitoraggi effettuati su tutto il 
territorio dei 48 Comuni, e non solo, e sul polverino. 

 
Su quest’ultimo aspetto si auspica che nei prossimi mesi si abbia un maggior 

numero di denunce, in modo che la bonifica riesca a dare risultati sempre più 
importanti. A questo proposito si è ricordato il vademecum che il Comune ha 
approntato con tutte le specifiche sulla bonifica, i contributi e i servizi a disposizione 
dei cittadini. 
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Al termine dell’incontro si sono riassunti tutti i concetti espressi in quattro 
punti su cui continuare a confrontarsi: 

- stesura di un documento, con lettera di accompagnamento, per 
richiedere e collecitare il flusso di finanziamenti ministeriali per la 
bonifica; 

- rintracciare, con il coinvolgimento di Arpa e Comuni, il maggior 
numero di siti inquinati da polverino; 

- pubblicizzazione e comunicazione costante dei dati di rilevamento 
e censimento; 

- rafforzamento dei controlli, soprattutto in cantiere. 
 

Soddisfatto per la riuscita dell’incontro il Sindaco Giorgio Demezzi: «Ad 
apertura dell’incontro auspicavo che si potesse mettere in atto un tavolo di lavoro 
e questo è avvenuto. È stato un momento per conoscersi e condividere tutti i vari 
aspetti della bonifica, e di questo ringrazio tutti i partecipanti. Sono sicuro che, 
come ho ribadito anche questa mattina, solo proseguendo con la collaborazione e 
il coinvolgimento di tutti si possa giungere a dei risultati concreti, soprattutto in 
questa fase, forse la più delicata della bonifica dal polverino e dai feltri». 

 
 

 
Casale Monferrato, 01/07/2010 
 
 
In allegato foto dell’incontro 


